

**E ENTREVISTA. RICARDO DÍAZ**, candidato a gobernador (Indep):

## “Nos interesa hacer inversiones que permitan la instalación de la zona franca paraguaya”

Constanza Caldera Pfeiffer  
 constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

En entrevista con este Diario el gobernador regional Ricardo Díaz (Indep. - Contigo Chile Mejor), compartió sus propuestas para la región. Dentro de ellas, mencionó la construcción de tres nuevos hospitales en la región, y en educación de al menos tres nuevos establecimientos. Asimismo, impulsar centros NANEAS en Calama y Tocopilla. Mientras que respecto al corredor bioceánico destacó la importancia de invertir para lograr la instalación de la zona franca paraguaya.

### Mencione cinco proyectos a los cuales le daría prioridad durante su gestión

- Nos interesa ir utilizando los fondos del litio para generar nuevas riquezas. En tal sentido, las inversiones que se están haciendo ya en el sector de La Negra para habilitar la zona franca paraguaya. En salud, ya tenemos en cartera apurar los tres nuevos hospitales en Mejillones, Taltal y en San Pedro de Atacama (...), y ver la posibilidad de instalar un hospital psiquiátrico forense. En educación, prepararnos para el aumento de matrícula en la región, tenemos visto por lo menos tres nuevos establecimientos en el sector norte de Antofagasta, el complejo educativo de Mejillones y el nuevo liceo en San Pedro de Atacama. Además de la instalación del laboratorio aeroespacial para la creación de satélite en la región, eso asociado también a la construcción de un observatorio público en el Cerro Mackenna, del cual el Gobierno Regional ya tiene la potestad, e impulsar los centros NANEAS para atención en Tocopilla y Calama.

### ¿Qué medidas adoptaría para destrabar la aprobación de proyectos?

- La aprobación de proyectos pasa porque tengamos unidades técnicas que vayan acelerando los diseños. En tal sentido, lo que nosotros ya hemos hecho en conjunto con la Estrategia Regional Minera es ir pidiéndole apoyo a las grandes mineras para elaborar rápida-



RICARDO DÍAZ CANDIDATO A GOBERNADOR REGIONAL (INDEP.).

mente los diseños. SQM nos ha ayudado para ir destrabando las postas en el sector de Atacama La Grande, con Codelco estamos destrabando habilitación de agua potable en el borde costero y Alto El Loa. Entonces, nosotros creemos que tiene que haber una colaboración público - privada como la que ya hemos creado nosotros (...).

### ¿Qué proyectos considera urgentes para mejorar los niveles de inseguridad en la región?

- Nosotros ya presentamos un proyecto de cámaras de televigilancia, que es un proyecto bastante ambicioso para instalar un sistema nuevo con inteligencia artificial. Lamentablemente, algunos consejeros regionales han priorizado su candidatura, que el bienestar de la región, y por lo mismo, han rechazado este proyecto. Además de la instalación de una escuela de suboficiales que permitiría atraer mayor cantidad de Carabineros activos a la región (...).

### ¿Qué medidas adoptaría para mejorar el ordenamiento territorial de la región?

- Tenemos proyectado un convenio de programación con el MOP por más de 700 mil millones de pesos, en donde mejoraremos las rutas que tengan que ver con el corredor bioceánico. Esto en el tramo Calama - Tocopilla, el tramo que une Calama con San Pedro de Atacama, ojalá ambos tramos con doble vía. También enfrentaremos el tema de las zonas de silencio para aumentar la conectividad (...).

### ¿Qué importancia le daría a su gestión para concretar el Corredor Bioceánico?

- (...) Nos interesa ir haciendo inversiones que permitan la instalación de la zona franca paraguaya, que mejoren la conectividad y que también garanticen seguridad porque el corredor bioceánico tiene que venir con medidas atinentes para evitar el tráfico de ilícitos. ☞

CEDIDA